

Autonovela

Gabriel García Márquez empezó a satisfacer lo que fue su intención declarada, al anunciar hace cuatro años la decisión de escribir sus memorias. Entonces dijo que sus memorias serían un "gran libro de ficción; van a ser, al fin, la novela que siempre quise escribir y que he estado buscando toda la vida". Ahora, al aparecer "Vivir para contarla", se comprueba que, efectivamente, Gabo no sólo ha logrado configurar alrededor de su vivaz existencia la base natural para las casi 20 obras que ha publicado, sino que ha hecho de su propia vida una novela. Si la licencia cabe, una autonovela.

Sus memorias constituyen una relación mágica de la historia de Colombia, tan cuajada de hechos conmovedores que sacuden el espíritu, de asesinatos masivos e individuales, de guerras civiles, de amores y desencantos. De alguna manera, son una nueva versión de "Cien años de soledad", la obra cardinal de

García Márquez, en que el caribeño escenario de Macondo se transforma en Bogotá y en que las ficciones de Arcadio Buendía y Remedios la Bella se corporizan en seres reales.

Las memorias del Gabo han rememorado entre sus comentaristas las escritas por Proust, y se han establecido entre ellas coincidencias singulares.

Por ejemplo, el efecto rememorativo que en el escritor francés provocaba mojar en la taza de té un pedazo de pan, con lo cual su infancia desbordaba los estanques de la memoria. Lo mismo acontecía a García Márquez al probar la sopa, pues con cada cucharada se le apretaba el corazón y se despertaba todo un mundo adormecido

en los recovecos del recuerdo. Son ejemplos de memoria involuntaria, que demuestran el acierto de Beckett al sostener que el hombre con buena memoria no se acuerda de nada, porque no olvida nada.

CORUSCO



Autonovela [artículo] CORUSCO.

Libros y documentos

AUTORÍA

CORUSCO

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Autonovela [artículo] CORUSCO.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile